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Le mardi 27 novembre 2018, à 19 h 

Bureau central, L’Orignal 
 

- PROCÈS-VERBAL - 

 

 

A - OUVERTURE DE LA SÉANCE ET APPEL NOMINAL 

Le président du Conseil, M. François Bazinet, offre ses salutations aux personnes 

présentes et ouvre la séance à compter de 19 h.  

 

Présences : CONSEILLÈRE, CONSEILLERS SCOLAIRES 

 M. François Bazinet, président  

M. Roger Chartrand, vice-président 

M. André-Paul Lalonde  

M. Jean Lemay 

M. Martial Levac 

Mme Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

M. Michel Pilon  

 

Élève-conseiller, Élève-conseillère 

M. Tristan Racine  

Mme Geneviève Thomas 

 

PERSONNES-RESSOURCES 

M. François Turpin, directeur de l’éducation et secrétaire 

Mme Chantal-Christine Gratton, surintendante de l’éducation 

Mme France Lamarche, surintendante de l’éducation 

M. Martin Lavigne, surintendant des affaires et trésorier 

M. Alain Martel, surintendant de l’éducation 

Mme Lyne Racine, surintendante de l’éducation 

Mme Diane M. Duval, directrice exécutive, Service des ressources 

humaines 

Mme Lynn Charbonneau, surintendante adjointe 

Mme Marie Claude Dicaire, attachée de direction  

 

PROCÈS-VERBALISTE 

   Mme Sylvie Lamarche, secrétaire de direction 

 

Absence :  M. Jonathan De Serres, conseiller scolaire 

 

 

 

SÉANCE ORDINAIRE 
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B - PRIÈRE 

 

 Monsieur Jean Lemay, conseiller scolaire, récite une prière avant le début de la rencontre. 

 

C - ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR ET ABSENCES AUTORISÉES 

  

 On modifie le titre du point F-(2) pour qu’il se lise ainsi : Entrée en fonction et serment 

d’allégeance d’un conseiller et d’une conseillère scolaire et on retire le point L-(2) 

FESFO – cotisation 2018-2019 de l’ordre du jour. 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8557 : 
 
Proposé par : Roger Chartrand 
Appuyé par : Michel Pilon 

 
« Que l’ordre du jour soit adopté, tel que modifié. » 
 

 Adoptée 
  
 On note l’absence non-motivée du conseiller scolaire Jonathan De Serres. 
     
D - QUESTIONS DES CONTRIBUABLES ET DÉLÉGATIONS – Aucune 

 

E - RAPPORTS 

 (1) Élève-conseillère, Élève-conseiller 

   

  À tour de rôle, l’élève-conseillère et l’élève-conseiller énumèrent quelques  

 activités qui se sont déroulées dans les écoles du CSDCEO depuis la dernière 

rencontre du Conseil, entre autres : 

 

- activités entourant le jour du Souvenir à l’École secondaire catholique L’Escale  

 de Rockland, de même que la participation de l’école à la parade de Noël, et la 

 visite de l’humoriste Alexandre Bisaillon, dans le cadre du concours LOL – Mort 

 de rire !; 

- danse organisée par l’École secondaire catholique de Plantagenet, afin d’amasser 

 des fonds pour les enfants de la Tanzanie, initiative internationale organisée en  

 lien avec le Mouvement UNIS; 

- défis quotidiens relevés par les élèves de l’École secondaire catholique Le  

  Relais d’Alexandria dans le cadre de la Semaine du respect; 

- visite de la famille Collin à l’École secondaire catholique régionale de  

  Hawkesbury pour offrir des témoignages dans le cadre du jour du Souvenir, la  

  finale de football, la conférence Réussir en français, c’est possible et la visite de  

  l’humoriste franco-ontarienne Katherine Levac; 

- activités pour souligner la journée internationale de l’enfant le 20 novembre, à  

  l’École secondaire catholique de Casselman, la visite d’élèves de l’École  

  secondaire catholique régionale de Hawkesbury dans le cadre de la journée  

  d’orientation et les bonnes actions menées par les élèves durant la Semaine du  

  respect; 
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(1) Élève-conseillère, Élève-conseiller – (suite) 

 

- parade des élèves costumés pour l’Halloween le 31 octobre à l’École secondaire  

  catholique Embrun et célébrations pour le jour du Souvenir; et 

- maison hantée pour l’Halloween à l’École secondaire catholique La Citadelle de  

  Cornwall, collecte de denrées pour le Centre AGAPÉ, parade de Noël et activités 

  organisées dans le cadre du jour du Souvenir.  

 

(2)   Président du Conseil 

 

Le président du Conseil partage ensuite avec ses collègues, les activités auxquelles 

il a participé depuis la dernière rencontre du Conseil : 

- consultations menées par Jim McDonell, à Cornwall, concernant le système 

 d’éducation en Ontario (6 novembre 2018); 

- rencontre du Comité plénier (13 novembre 2018);  

- lancement du projet Les petits entrepreneurs du CSDCEO à l’École élémentaire  

 catholique Notre-Dame de Cornwall (15 novembre 2018); 

- souper-bénéfice du président des Comtés unis de Prescott-Russell (17 novembre 

2018); 

- rencontre du Comité de participation des parents (20 novembre 2018); et 

- rencontre du comité organisateur du CSDCEO pour le congrès de l’AFOCSC 

2019 (26 novembre 2018). 

 

(3) Directeur de l’éducation et secrétaire 

 

À son tour, le directeur de l’éducation et secrétaire partage les rencontres 

auxquelles il a participé depuis la dernière réunion du Conseil : 

  3 novembre   - lancement du concours Épelle-moi Canada, Rockland 

  6 novembre  - consultation organisée par Jim McDonnell sur le  

      système d’éducation en Ontario, Cornwall 

  6 novembre  - rencontre régionale des parents, Casselman 

  13 & 14 novembre - rencontre du CODEC et de l’AFOCSC, Toronto 

  15 novembre  - rencontre de la Table scolaire, par vidéoconférence 

  21 & 22 novembre - rencontre du CODELF, du CFORP, du CODEC et  

      de l’AFOCSC, Ottawa 

  22 novembre  - lancement, Monument de la francophonie de  

      Saint-Albert 

  23 novembre  - lancement, concours LOL - Mort de rire !, Cornwall 

  23 novembre  - journée pédagogique, Casselman 

  27 novembre  - rencontre avec le collège La Cité, pour le projet  

      Initiative Jonction École Collège Travail (IJECT) 

 

  En réponse à la question d’un membre concernant les cours offerts à l’École  

  secondaire catholique régionale de Hawkesbury par La Cité, le directeur de  

  l’éducation mentionne que certains cours ont dû être annulés faute d’inscriptions, 

  alors que d’autres s’offrent en soirée. 
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F - DÉCLARATIONS  

 (1)  Conflits d’intérêts - Aucune 

 

 (2) Entrée en fonction et serment d’allégeance d’un conseiller et d’une conseillère 

  scolaire 

 

  Le directeur de l’éducation mentionne que lors des élections scolaires du  

  22 octobre 2018, M. Jean Lemay a été élu sans opposition, à titre de conseiller   

  scolaire du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour   

  représenter les contribuables de la Cité de Clarence-Rockland, alors que madame 

  Sergine Rachelle Myre-Bouchard a été élue sans opposition, à titre de conseillère 

  scolaire du Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien, pour   

  représenter les contribuables de la Municipalité de Champlain et d’Hawkesbury   

  Est. 

  

  Il ajoute qu’étant donné que monsieur Lemay et madame Myre-Bouchard   

  n’anticipent pas être présents physiquement dans le cadre de la séance inaugurale 

  du 4 décembre 2018, ils feront leur déclaration d’entrée en fonction et prêteront   

  leur serment d’allégeance dans le cadre de la séance ordinaire du 27 novembre   

  2018. 

  

  Il demande donc à M. Lemay de se lever et de faire la lecture de sa déclaration   

  d’entrée en fonction et de prêter le serment d’allégeance. 

 

  La conseillère scolaire Sergine Rachelle Myre-Bouchard reprend ensuite les   

  mêmes étapes, soit la lecture de sa déclaration d’entrée en fonction et son serment 

  d’allégeance. 

   

  M. Lemay et madame Myre-Bouchard procèdent ensuite à la signature des   

  documents appropriés. 

  

G - ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 

 (1) Séance ordinaire, 30 octobre 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8558 : 

 

 Proposé par :  Roger Chartrand 

 Appuyé par :  Michel Pilon 

 

 « Que le procès-verbal de la séance ordinaire tenue le mardi 30 octobre 2018 soit 

approuvé, tel que présenté. » 

  

Adoptée 

 

H - QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL – Aucune 
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I - RAPPORTS DE COMITÉS 

 (1)  Comité de participation des parents, 18 septembre 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8559 : 

 

 Proposé par :  Jean Lemay 

 Appuyé par :  Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du Comité de participation des parents, tenue le mardi 18 septembre 2018, 

tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

  En réponse à une question d’un membre portant sur les Écoles sans numéraires   

  (Guichet virtuel), le surintendant des affaires et trésorier mentionne que les parents 

  apprécient grandement cet outil, qui répond à un besoin des communautés   

  scolaires. 

 

 (2)  C.C.E.D., 18 octobre 2018 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8560 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive et approuve le 

compte rendu de la réunion du Comité consultatif pour l’enfance en difficulté, tenue le  

18 octobre 2018, tel que présenté. » 

 

Adoptée 

 

 (3)  Comité plénier, 13 novembre 2018 

   

RÉSOLUTION № 18-11-8561 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le compte rendu 

de la réunion du comité plénier, tenue le mardi 13 novembre 2018. » 

 

Adoptée 
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 (3)  Comité plénier, 13 novembre 2018 – (suite) 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8562 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport SEFL-

2018-2019-05, de la surintendante de l’éducation France Lamarche, portant sur le 

programme Action communautaire Enfants en santé 2018. » 

 

Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8563 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  

SA-2018-2019-10 du surintendant des affaires et trésorier, portant sur l’utilisation des 

installations scolaires. » 

 

                  Adoptée  

 

RÉSOLUTION № 18-11-8564 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  

SELR-2018-2019-02 Sécurité et urgences, présenté par la surintendante de l’éducation 

Lyne Racine. » 

 

         Adoptée 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8565 : 

 

 Proposé par :  Michel Pilon 

 Appuyé par :  André-Paul Lalonde 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport DE-

2018-2019-01, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, 

portant sur l’évaluation de la direction de l’éducation et secrétaire, du trésorier du Conseil 

et de la conseillère et des conseillers scolaires. » 

 

          Adoptée 
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J - AFFAIRES TRAITANT DE FRANCOPHONIE ET DE CATHOLICITÉ 

(1)  Des écoles secondaires du CSDCEO solidaires 

 

  Le directeur de l’éducation informe les membres que des élèves et des membres du 

  personnel de l’École secondaire catholique de Casselman, de l’École secondaire  

  catholique régionale de Hawkesbury et de l’École secondaire catholique L’Escale 

  de Rockland, entre autres, ont organisé des Relais pour la vie en 2018, leur  

  permettant de remettre la somme de près de 120 000 $ en soutien pour la lutte  

  contre le cancer. Il souligne ce bel exemple des valeurs chrétiennes véhiculées  

  dans les écoles catholiques de langue française et le leadership démontré par les  

  participants et les participantes. 

 

 (2) Avent 2018 

 

  Le directeur de l’éducation mentionne que le dimanche 2 décembre 2018 marquera 

  le premier dimanche de l’Avent. Il souligne que c’est sous le thème Marcher de  

  l’Avent dans la foi que les élèves et les membres du personnel des écoles   

  catholiques de langue française du CSDCEO se prépareront pour la fête de Noël, 

  ce temps fort de l’année liturgique. 

 

  Il ajoute que l’OPÉCO a élaboré une trousse d’animation pastorale pour l’Avent, 

  que les équipes-écoles seront invitées à approfondir avec les élèves. La trousse  

  regroupe des activités, des chants et des prières et propose une perspective relevant 

  la présence de Jésus dans nos vies, dans la beauté qui nous entoure et les bontés  

  dont nous sommes comblés. Il mentionne que des sous-thèmes ont été développés 

  pour les élèves des deux paliers et que des activités sont proposées, afin d’aider les 

  élèves à cheminer dans leur foi.  

 

 (3) Brunch des Anges de Noël à l’École secondaire catholique de Plantagenet 

 

  Le directeur de l’éducation souligne que le conseil des Pavillons de l’École  

  secondaire catholique de Plantagenet organise le Brunch des Anges de Noël, le  

  dimanche 2 décembre 2018, de 9 h 30 à 12 h 30, à la cantine de l’école. Les profits 

  recueillis seront remis à la fondation Valoris pour leur campagne des Lutins de  

  Noël. Il explique que cette activité a pour but d’amasser des fonds afin d’offrir, à 

  Noël, des cadeaux aux enfants défavorisés de la région de Prescott-Russell. Il  

  ajoute qu’il y aura aussi sur place une Foire des artisans et un coin pour les  

  enfants. 

 
RÉSOLUTION № 18-11-8566 : 
 
 Proposé par : André-Paul Lalonde 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport verbal 
du directeur de l’éducation et secrétaire, portant sur les affaires traitant de francophonie et 
de catholicité. » 
 

Adoptée 
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K - ÉTUDES DES RAPPORTS DE L’ADMINISTRATION 
 (1) Campagne d’inscription pour l’année scolaire 2019-2020 
   
  La surintendante adjointe Lynn Charbonneau présente son rapport joint à l’ordre 
  du jour, visant à informer le Conseil sur les différentes stratégies mises de l’avant 
  dans le cadre de la campagne d’inscription pour l’année scolaire 2019-2020. Elle 
  explique que ces différentes initiatives, en lien avec le plan stratégique 2016-2020 
  Réussite. Performance., viendront appuyer le recrutement, la rétention et le   
  rayonnement des écoles et du CSDCEO.  
 
  À l’aide d’un soutien technique, elle présente la thématique de la campagne,   
  L’école catholique, une tradition d’excellence ! et les différents outils   
  promotionnels qui sont utilisés pour mousser les inscriptions. Elle explique que la 
  force de cette stratégie réside dans la diversité des outils et des activités proposés, 
  soit des séances d’information, des dépliants, une campagne de E-marketing sur  
  une variété de plateformes, des campagnes dans les médias traditionnels, ainsi   
  qu’un plan de visibilité et de liaison communautaire. 
 
  Un membre souligne l’importance de faire valoir le fait que les élèves du   
  CSDCEO sont bilingues. 
 
  Un autre membre mentionne que les garderies sont un excellent endroit pour faire 
  du recrutement. 
 
  Le directeur de l’éducation et secrétaire ajoute que l’administration utilise   
  différentes données obtenues par le biais, entre autres, du plus récent recensement 
  et du logiciel Topo-franco pour identifier le bassin potentiel d’élèves pour chacune 
  des écoles. 
 
  En réponse à la question d’un membre concernant l’emplacement des panneaux   
  routiers, la surintendante adjointe explique que l’emplacement de ceux-ci est   
  déterminé en collaboration avec les comités régionaux et placés dans des endroits 
  stratégiques favorisant le recrutement et la rétention. 
 
RÉSOLUTION № 18-11-8567 : 
  
 Proposé par : Martial Levac 
 Appuyé par : André-Paul Lalonde 
 
 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport ASLC-
 2018-2019-04, de la surintendante adjointe, Lynn Charbonneau, portant sur la campagne 
 d’inscription pour l’année scolaire 2019-2020. » 
 

Adoptée 
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 (2)  Allocations aux membres du Conseil 

 
  Le surintendant des affaires et trésorier, Martin Lavigne, présente son rapport joint  
  à l’ordre du jour, portant sur les allocations aux membres du Conseil pour l’année 
  scolaire 2018-2019. Il ajoute qu’en conformité avec le Règlement de l’Ontario   
  357/06, la ligne de conduite No 203 – Allocations aux membres du Conseil a été   
  révisée, afin de refléter la nouvelle durée du mandat des membres du Conseil. 
 
  Un membre rappelle à ses collègues que ces allocations seront imposables à   
  compter du 1er janvier 2019. 
 
  Le président rappelle aux membres du Conseil qu’ils ont jusqu’en mars 2019 pour 
  soumettre leurs dépenses liées aux élections de 2018. 
 
RÉSOLUTION № 18-11-8568 : 
 
 Proposé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien approuve la ligne de 
conduite No 203 Allocations aux membres du Conseil, telle que révisée. » 

  
Adoptée 

 
RÉSOLUTION № 18-11-8569 : 
 
 Proposé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  
SA-2018-2019-11, du surintendant des affaires et trésorier, portant sur les allocations aux 
membres du Conseil. » 

  
Adoptée 

  

 (3)  Formation des comités du Conseil pour l’année 2019 

 

  Le directeur de l’éducation et secrétaire présente son rapport joint à l’ordre du   

  jour, afin d’informer les membres sur le processus de formation des comités pour 

  l’année 2019. Il précise de remettre les choix à la présidence au moment de la   

  séance inaugurale du 4 décembre 2018. 

 
RÉSOLUTION № 18-11-8570 : 
 
 Proposé par : Roger Chartrand  
 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  
DE-2018-2019-02, présenté par le directeur de l’éducation et secrétaire, François Turpin, 
portant sur le processus de formation des comités du Conseil pour l’année 2019. » 

  
    Adoptée  
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 (4) Profil de l’élève 

 

  Conjointement, la surintendante adjointe Lynn Charbonneau et la surintendante de 

  l’éducation Lyne Racine présentent le rapport joint à l’ordre du jour concernant le 

  profil de l’élève. À l’aide d’un support technique, elles expliquent le processus   

  suivi menant à la mise à jour du Profil de cheminement de l’élève du CSDCEO, en 

  lien avec le plan stratégique 2016-2020, Réussite. Performance. 

 

  La surintendante adjointe partage qu’en lien avec la stratégie d’appui aux parents 

  commanditée par le Comité de participation des parents (CPP), différents outils   

  destinés aux parents ont été développés pour appuyer le profil de l’élève. Ces   

  ressources permettent aux parents de faire le point avec ce que leur enfant vit à   

  l’école, tout en les aidant à soutenir leur enfant dans son apprentissage et dans le  

  développement des cinq dimensions de la personne. Elle souligne que ces outils   

  sont disponibles sur le site Web du Conseil. 

 

  La surintendante de l’éducation Lyne Racine présente ensuite aux membres la   

  deuxième édition du magazine Tradition d’excellence, destiné au personnel du   

  CSDCEO. Elle explique que cette revue, qui s’adresse surtout aux pédagogues,   

  devient un appui incontournable résumant bien la vision, les grandes orientations 

  et stratégies du CSDCEO pour assurer la réussite des élèves et soutenir la   

  performance du personnel enseignant. 

 

  L’adjointe à la surintendance souligne qu’une version Parents du magazine a été 

  publiée en mai 2018 et qu’un deuxième exemplaire paraîtra au printemps 2019,   

  selon un souhait formulé par les membres du CPP. 

 

  Un membre félicite l’élève-conseillère et l’élève-conseiller pour les témoignages 

  publiés dans le magazine Tradition d’excellence et ajoute apprécier y retrouver des 

  témoignages du personnel enseignant. Il mentionne que c’est une ressource à   

  partager.  

 
RÉSOLUTION № 18-11-8571 : 
 
 Proposé par : Michel Pilon 
 Appuyé par : Roger Chartrand 
 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le rapport  
ASLC-2018-2019-03, présenté par la surintendante adjointe, Lynn Charbonneau, portant 
sur le Profil de l’élève. » 

  
    Adoptée 
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 (5)  Ratification des comptes et factures 

 

  En réponse à la question d’un membre concernant la nature de l’écriture Autres   

  dépôts, le surintendant des affaires et trésorier, après avoir consulté sa collègue   

  Lyne Racine, mentionne qu’il s’agit de la Subvention pour incidence spéciale   

  (SIS) reçue récemment. 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8572 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Martial Levac 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien ratifie le paiement des 

comptes au montant de 255 568,24 $ et les transactions bancaires au montant total de     

17 208 051,45 $, pour un total de 17 463 619,69 $, pour le mois d’octobre 2018, tel que 

présenté. »  

 

         Adoptée 

 

L - AFFAIRES COURANTES 

(1) AFOCSC 

   

Le représentant du Conseil auprès de l’AFOCSC informe ses collègues que la 

prochaine rencontre du conseil d’administration se tiendra les 13 et 14 décembre. 

Il mentionne avoir participé à plusieurs rencontres et entrevues, à la suite des 

annonces de coupures faites par le premier ministre Doug Ford dans les services 

offerts aux Franco-Ontariens et aux Franco-Ontariennes. Il informe ensuite ses 

collègues qu’il se rendra à Régina le 10 décembre 2018, afin de contester le cas 

Théodore, qui remet en question le droit des élèves non-catholiques de fréquenter 

l’école catholique.  

   

M - AVIS DE PROPOSITIONS  

 

 Un membre demande à ce que l’administration présente, au moment d’une prochaine 

 rencontre, une lettre destinée à l’Association franco-ontarienne (AFO), visant à les 

 informer que les conseils scolaires de langue française sont toujours en attente de leur 

 quote-part du financement provenant du palier fédéral pour certains projets et initiatives 

 liés à l’apprentissage des élèves de langue française en Ontario. Des copies conformes 

 seraient également envoyées à tous les conseils scolaires de langue française en Ontario, 

 ainsi qu’à l’AFOCSC et à la FNCSF, en les invitant à envoyer une lettre similaire à 

 l’AFO. Elle souligne l’importance d’unir nos efforts en tant que francophones en milieu 

 minoritaire.  
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N - RAPPORT DES MEMBRES DU CONSEIL  

 

 Un membre partage la soirée-bénéfice à laquelle elle a participé au profit de la Maison 

 Marguerite de L’Orignal. 

 

 Un autre membre informe ses collègues qu’à la rencontre municipale de la Ville de 

 Hawkesbury le 26 novembre 2018, le Conseil a voté une résolution concernant l’envoi 

 d’une lettre au Premier ministre de l’Ontario Doug Ford, concernant le rétablissement des  

 services en français offerts aux Franco-Ontariens et aux Franco-Ontariennes, dont le 

 rétablissement du Commissariat aux affaires francophones et la restitution de l’université 

 de langue française en Ontario. 

 

O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil)  

  

 Un membre partage la teneur des propos tenus lors d’une rencontre avec des 

 partenaires, concernant les numéros produits par les élèves dans le cadre du Concours 

 LOL – Mort de rire ! Il résume ces propos en mentionnant que des gens sont offusqués 

 par les numéros présentés par certains jeunes, qui contiennent des sacres ou font référence 

 au sexe. Il explique qu’il est possible de monter un numéro d’humour sans avoir recours à  

 des sacres ou au sexe. Il ajoute que comme conseil catholique, le CSDCEO doit faire en 

 sorte de respecter les publics de tout âge. 

 

 En réponse à une question d’un membre concernant une mise à jour dans le dossier du 

 terrain adjacent à l’École secondaire catholique L’Escale de Rockland, le directeur de 

 l’éducation et secrétaire mentionne qu’un rapport de mise à jour sera présenté à ce sujet à 

 la rencontre du 11 décembre 2018. 

 

 Un membre s’informe au sujet d’un courriel reçu d’un parent, concernant les 

 manifestations en lien avec la coupure par le gouvernement provincial des services en 

 français offerts aux Franco-Ontariens et aux Franco-Ontariennes. Le président mentionne 

 qu’il répondra au courriel en question, afin d’éclaircir un malentendu concernant certains 

 mots utilisés dans une correspondance précédente. Le directeur de l’éducation et 

 secrétaire renchérit en mentionnant qu’une note directive sera envoyée aux membres du 

 personnel à ce sujet. 

 

 Ce même membre ajoute qu’un conseil scolaire catholique de langue française a envoyé 

 une lettre au Premier ministre Doug Ford, afin d’exprimer son mécontentement face à 

 ces coupures et en remet une copie au président du Conseil. 

 

 À la question d’un membre concernant le format des comptes de dépenses et le processus 

 de remboursement pour les membres du Conseil, le président mentionne qu’une rencontre 

 a eu lieu avant la séance ordinaire du 27 novembre à ce sujet. Il ajoute que lui-même, le 

 vice-président, le directeur de l’éducation et secrétaire et le surintendant des affaires 

 étaient présents. Il explique qu’une formation est prévue avec les membres du Conseil le 

 mardi 11 décembre 2018, à compter de 16 h, afin de présenter le format électronique des 

 formulaires et leur fonctionnement. Il ajoute que des modifications à la ligne de conduite 

 seront alors proposées, pour une entrée en vigueur à compter de janvier 2019. 
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O - PÉRIODE DE QUESTIONS (membres du Conseil) – (suite) 

 

 En réponse à une requête d’un membre concernant la possibilité d’obtenir un forfait 

 cellulaire pour utilisation aux États-Unis, le surintendant des affaires et trésorier répond 

 que des recherches seront faites à ce sujet. 

  

P - RENSEIGNEMENTS ET COMMUNICATIONS 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8573 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Roger Chartrand 

 

 « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive les pièces 

présentées sous la rubrique des renseignements et communications qui suivent : 

  1. Du Conseil scolaire 

    1.1 Communiqués 

 a) Les Petits entrepreneurs du CSDCEO sont de retour pour une  

  4e année ! 

 b) Des parents engagés au CSDCEO ! 

1.2 Correspondance 

 a) Lettre de remerciement à madame Anne Marie Nevins 

2. Calendrier des réunions. » 

 

Adoptée 

 

Q - SÉANCE À HUIS CLOS 

 Discussion de la séance à huis clos : pages 223 à 227.  

 

RÉSOLUTION № 18-11-8574 : 

 

 Proposé par : Roger Chartrand 

 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

 « Que la séance se poursuive à huis clos, à compter de 21 h 45. » 

 

Adoptée 
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R - RAPPORT DE LA SÉANCE À HUIS CLOS 

 

RÉSOLUTION № 18-11-8583 : 

 

 Proposé par : Michel Pilon 

 Appuyé par : Sergine Rachelle Myre-Bouchard 

 

  « Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien entérine la résolution 

suivante adoptée à huis clos qui se lit comme suit : 

 

« Que le Conseil scolaire de district catholique de l’Est ontarien reçoive le Rapport sur le 

personnel RH-2018-04, tel que présenté. ». » 

 

Adoptée 

 

S - LEVÉE DE LA SÉANCE 

 

 L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à compter de 23 h. 

  

 

 

 _______________________________ _______________________________ 

 M. François Bazinet, président  M. François Turpin, secrétaire 


